



## **Ergebnisprotokoll: GESAMTTREFFEN am 28. November 2018**

### **Zweiter Geburtstag**

Steinen im Wandel besteht seit zwei Jahren und darauf sind wir stolz.

### **Gelbes Haus**

Das Bestehen des Gelben Hauses ist gesichert. Auf zwei Etagen ist eine Demenz-WG geplant, darüber werden Wohnungen entstehen.

Zum Turbinenhäuschen gibt es keine neuen Informationen. Wünschenswert wäre eine Begegnungsstätte, die auch die Demenzkranken und ihre Angehörigen einbindet.

Die Gründung eines Förderkreises wurde vorgeschlagen.

→ Steinen im Wandel fragt bei der Gemeinde nach dem Stand Turbinenhäuschen.

### **Tempo 30**

Das Landratsamt hat den Antrag der Gemeinde Steinen zu Tempo 30 abgelehnt, auch in den sensiblen Bereichen. Damit ist die Gesetzesänderung zunichte gemacht worden.

Steinens Gemeinderat und Verwaltung haben Widerspruch eingelegt.

→ Zunächst soll die Antwort des Landratsamtes abgewartet werden, bevor über weitere Maßnahmen wie Leserbrief, Demo, etc. ... beraten werden soll.

### **Grünkonzept**

Der Gemeinderat hat **Blühflächen** im Öffentlichen Raum zugestimmt und entsprechende Flächen vorbereitet (Friedhof, Mühleweg, Kreisel, Höllstein...) Wenn dort dann die Mähzeiten eingehalten werden, können sich die ausgesäten Pflanzen vermehren. Für große Flächen sind Magerwiesen bzw. Blühwiesen vorgesehen, für kleine Flächen Naturblumenbeete.

Wichtig ist, dass **Hausgärten** mit einbezogen und insektenfreundlich gestaltet werden. Schottergärten sollten bei der Abwasserberechnung wie versiegelte Flächen behandelt werden.

Derzeit werden mehr **Bäume** in Steinen gefällt als angepflanzt. Wegen des Klimawandels sind aber noch mehr Bäume nötig als zuvor (Schlossstraße, Kirchstraße, Lörracher Straße nach Verlegung der Landesstraße etc. ...) Das Thema muss wieder aufgenommen werden.

→ Infoveranstaltung am Tag der Offenen Gesellschaft am 15. Juni 2019 planen, gemeinsam mit Herrn Wegner vom Naturpark Feldberg.

Infostand, Spaziergang durch offene Gärten, Samen verschenken etc. ...

### **IG Velo**

Ziel der Radverkehrsschau im Juli 2017 in und um Steinen war, die neuralgischen Punkte für Radfahrer zu prüfen und Vorschläge zur Verbesserung zu erarbeiten.

→ Jetzt wartet die Gemeinde Steinen auf die Begehung durch das Landratsamt.



### **Zeitbank+**

Nach dem Vortrag der Leiterin der Lörracher Zeitbank+, Gabi Vögtlin, meldeten sich 20 Interessenten für eine Zeitbank+ in Steinen. Da sich gerade eine Zeitbank+ Mittleres Wiesental mit Sitz in Schopfheim gründet, könnte Steinen diese Vereinsstrukturen nutzen und sozusagen als Filiale Steinen aktiv werden.

→ Im Januar 2019 werden Christine Ableidinger-Günther und Angelika Messer an einer Schulung zum Verwaltungssystem einer Zeitbank+ teilnehmen.

### **Repair-Café**

Die Aula der Grundschule eignet sich für ein Repair-Café. Zwei Leute zum Reparieren reichen. Die IG Velo Lörrach hat eine Lastenrat für Fahrradreparaturen in Betrieb!!!

→ Kontakt mit Frau Kuhnert vom Repair-Café Schopfheim aufnehmen.

Probetag in Steinen organisieren (darf nicht Repair-Café heißen, da Begriff geschützt ist).

### **AK Nachbarschaftshilfe für Flüchtlinge**

Steinen wird 34 Flüchtlinge zur Anschlussunterbringung bekommen. Es stehen Wohnungen leer aber es gibt keine Handhabe. Die Nachbarschaftshilfe für Flüchtlinge liegt in den Händen von Pfarrer Kai Thierbach.

### **Parteienhearing**

2019 werden Gemeinderatswahlen und Europa-Wahlen sein. Frau Wilms rief zur Kandidatur bei den Gemeinderatswahlen auf.

→ Es soll ein Parteienhearing an einem Freitag im April 2019 zum Thema

Gemeinwohloökonomie organisiert werden. Weitere Themen für das Hearing sammeln.

Angelika Messer / 21. Dezember 2018